

Eliteprogramm für Postdoktorandinnen und Postdoktoranden
der LANDESSTIFTUNG Baden-Württemberg

Ausschreibung vom 1. März 2008

Die Landesstiftung Baden-Württemberg unterstützt mit ihrem Eliteprogramm exzellente Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler in der Weiterqualifizierungsphase nach der Promotion, die eine Hochschullehrerlaufbahn anstreben, durch Bereitstellung von Infrastrukturen für neue Forschungsvorhaben. Das Eliteprogramm wird an den wissenschaftlichen Hochschulen des Landes ausgeschrieben. Die Hochschulen haben dafür Sorge zu tragen, dass die Vorgaben bei der Umsetzung des Programms (Exzellenz als Auswahlkriterium, Finanzierung eines neuen Forschungsvorhabens) eingehalten werden.

Mit der Bereitstellung von Ausstattungsmitteln soll die Arbeitsfähigkeit verbessert sowie die wissenschaftliche Eigenverantwortung und Selbständigkeit der Postdoktorandinnen und Postdoktoranden gestärkt werden, die zu einer Beschleunigung der Weiterqualifikation auf dem Weg zur Hochschullehrerin/zum Hochschullehrer beitragen. Es können nur Postdoktorandinnen und Postdoktoranden gefördert werden, die ihr Forschungsvorhaben an einer der wissenschaftlichen Hochschulen des Landes durchführen und ihren Lebensmittelpunkt in Baden-Württemberg haben. Es sollten bereits Vorarbeiten zum Forschungsvorhaben erfolgt sein. Der Umfang der Finanzierung richtet sich nach den Besonderheiten des vertretenen Faches, wobei die Höchstförderersumme 80.000 € beträgt. Die Projektlaufzeit ist auf 2 Jahre befristet.

Die Hochschulen sollen Nachwuchskräfte zur Antragstellung auffordern, die eine deutlich über dem Durchschnitt liegende Befähigung für eine wissenschaftliche Karriere erkennen lassen (z.B. hervorragende Promotion, Forschungstätigkeit im Ausland). Die Antragstellerinnen und Antragsteller dürfen bei Einreichung ihres Antrages nicht älter als 32 Jahre sein, wenn nicht besondere Gründe eine Überschreitung rechtfertigen (z.B. Kinderbetreuungszeiten, Wehr- oder Zivildienst o.ä.).

Hinweis: Die Ausschreibung erstreckt sich nicht auf den Bereich der klinischen Medizin.

Bewerbungsschluss ist der 01.07.2008